
Lepiforum e.V.: Protokoll der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2009 
 
 
 
19. März 2009, 20 Uhr 
 
Einziger Tagesordnungspunkt: Der Kassierer Dietmar Laux steht eine Stunde lang zur 
Beantwortung von Fragen zu seinem Kassenbericht zur Verfügung, weil er an der 
morgigen Sitzung nicht teilnehmen kann. 
 
Anwesend: Bryner, Ruedi 
 Hensle, Jürgen 
 Laux, Dietmar  
 Liosi, Allan 
 Melzer, Heidrun 
 Przybilla, Sibylle 
 Rennwald, Erwin 
 Rodeland, Jürgen 
 Vogel, Heinrich  
 Winzer, Karola 
 
Es werden keine Fragen zum Kassenbericht gestellt. Die Anwesenden nutzen vielmehr 
die Gelegenheit zum informellen Gespräch und zum Vertrautwerden mit der Chat-
Plattform. 
 
 
 
20. März 2009, 20 Uhr 
 
Anwesend (z. T. nicht über die volle Zeitspanne, vgl. Zahlen in den 
Abstimmungsergebnissen): 
 
Altmann, Ingrid Ratering, Stefan 
Bauer, Thomas Rennwald, Erwin 
Beutler, Ursula Rodeland, Jürgen 
Bryner, Ruedi Schön, Walter 
Hemmersbach, Armin Seiler, Werner 
Hensle, Jürgen Steiner, Axel 
Herkenberg, Ernst Vogel, Heinrich 
Hoffmann, Wolfgang Winzer, Karola 
Kissling, Thomas 
Liosi, Allan 
Melzer, Heidrun 
Mörtter, Rolf 
Müller, Ulrich 
Philipp, Jens 



Vor dem offiziellen Beginn der online stattfindenden Sitzung überprüft Jürgen Rodeland 
bei allen Mitgliedern, die heute zum ersten Mal im Chat des Lepiforums eingeloggt sind, 
deren Identität anhand eines vorher jedem Mitglied per E-Mail zugestellten persönlichen 
Authentifizierungs-Kennworts. 
 
Erwin Rennwald eröffnet die Versammlung gegen 20:15 Uhr, als 17 Mitglieder 
eingeloggt sind. Im Laufe des Abends kommen weitere 5 Mitglieder nach. 
 
 
 
Punkt 1 der Tagesordnung: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald) 
 
Erwin Rennwald fragt, ob jemand Fragen zu dem sechsseitigen Bericht hat, der allen im 
Vorfeld per E-Mail zugestellt wurde. Walter Schön erhält Zustimmung zu seinem Urteil, 
dass der Bericht sehr interessant sei. Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 
 
Erwin Rennwald berichtet, dass die Mitgliederzahl gegenwärtig nach einem Austritt und 
zwei kürzlich erfolgen Neuzugängen auf 91 gestiegen ist. 
 
 
 

Punkte 2-3: Bericht des Kassierers (Dietmar Laux) und der 
Kassenprüfer (Rolf Mörtter und Uwe Geulen) 
 
Erwin Rennwald berichtet, dass der Kassierer Dietmar Laux gestern eine Stunde lang im 
Chat zur Beantwortung von Fragen zu seinem Bericht zur Verfügung stand, weil er 
heute erst sehr spät dazustoßen kann. 
 
Erwin Rennwald weist darauf hin, dass die Sammelabbuchung für 2009 in den nächsten 
Tagen läuft, nachdem die Leute aus der Sammelabbuchungsliste, die bereits 
überwiesen haben, herausgenommen worden sind. 
 
Jürgen Rodeland teilt zu den Spendenquittungen mit, dass sie diesmal als PDF-
Dokumente per E-Mail versendet werden — nicht mehr brieflich wie in den Vorjahren. 
Walter Schön weist darauf hin, dass dem Finanzamt bis 100 Euro der Kontoauszug 
genügt. Jürgen Hensle äußert Zweifel, dass dies jeder Finanzbeamte anerkennt. Walter 
Schön rät, einen Ausdruck aus dem Internet über den Lepiforum e.V. beizufügen. 
 
Erwin Rennwald weist darauf hin, dass Uwe Geulen als einer der beiden Kassenprüfer 
noch nicht anwesend ist und bittet Rolf Mörtter, den anderen Kassenprüfer, etwas zu 
seiner Kassenprüfung zu sagen. Rolf Mörtter bezeichnet die Kasse als übersichtlich und 
transparent geführt und bestätigt die Korrektheit und rechnerische Richtigkeit aller 
Buchungen. Er empfiehlt die Entlastung des Kassierers. Erwin Rennwald präzisiert, 
dass nur der Vorstand als Ganzes entlastet werden kann, weil er als Ganzes für die von 
Dietmar Laux geführte Kasse haftet. Jürgen Rodeland teilt mit, dass Uwe Geulen seine 
Zustimmung zum Kassenbericht per E-Mail geschickt hat, und macht allen Teilnehmern 
einen Screenshot dieser E-Mail sichtbar. Zu Uwe Geulens Anmerkung in seiner E-Mail 



"Die Ausführungen sind, bis auf die Einwände von Rolf, denen ich mich anschließe, 
schlüssig und nachvollziehbar" wird nachgefragt, welche Einwände dies gewesen seien. 
Rolf Mörtter antwortet, dass er angemerkt hatte, viele Mitglieder hätten ihren Beitrag 
noch nicht bezahlt. Er habe zu diesem Zeitpunkt noch nicht gewusst, dass die 
Lastschriften noch ausstanden. Rolf Mörtter dankt dafür, dass viele Mitglieder deutlich 
höhere Beiträge als den Mindestbetrag überwiesen haben. Jürgen Rodeland ergänzt, 
dass auch viele Nicht-Mitglieder Spenden überwiesen haben, manche regelmäßig und 
in erheblicher Höhe. 
 
 
 
Punkt 4: Entlastung des Vorstands 
 
Karola Winzer beantragt die Entlastung des Vorstandes. Von den 20 Mitgliedern, die 
jetzt anwesend sind, stimmen 16 für die Entlastung, und vier (die anwesenden 
Vorstandsmitglieder) enthalten sich. Auf die von Jürgen Rodeland angebotene 
Geheimabstimmung wird verzichtet, weil niemand darauf besteht. 
 
 
 
Punkt 5a: Neuwahl des Vorstandes 
 
Erwin Rennwald teilt mit, dass alle derzeitigen Vorstandsmitglieder sich bereit erklärt 
haben, ihre Ämter weiterhin auszuüben, falls es zu ihrer Wiederwahl kommt: Erwin 
Rennwald (1. Vorsitzender), Jürgen Rodeland (2. Vorsitzender), Dietmar Laux 
(Kassierer) sowie die Beisitzer Axel Steiner und Jürgen Hensle. Er kündigt die geheime 
Wahl an. 
 
Auf Erwin Rennwalds Frage, ob es noch weitere Kandidatinnen oder Kandidaten gibt, 
wird der Vorschlag gemacht, den Vorstand um eine Frau zu erweitern, weil bisher nur 
Männer vertreten sind. Erwin Rennwald schlägt vor, einen dritten Beisitzer 
hinzuzuwählen, auch wenn der alte Vorstand wiedergewählt würde. Die Satzung sieht 
ein bis drei Beisitzer vor. 
 
Auf die Frage, welche Aufgaben die Beisitzer haben, antwortet Erwin Rennwald, dass 
sie die beiden Vorsitzenden und den Kassierer kontrollieren und bei Ausfall von 
Personen deren Positionen einnehmen. 
 
Ingrid Altmann wird vorgeschlagen, und auch Karola Winzer lässt sich zur Kandidatur 
als Beisitzerin überreden. Einige weitere Vorschläge werden von den Betroffenen 
freundlich abgelehnt. Erwin Rennwald weist auf Karola Winzers Qualifikation hin, nach 
Jürgen Rodeland den tiefsten Einblick in die EDV-Seite des Lepiforums zu haben. 
Jürgen Hensle stellt klar, dass Karola Winzer keine "Quotenfrau" sei, sondern Stab und 
Stütze der EDV-Abteilung. 
 
Jürgen Rodeland erklärt, wie die geheime Wahl in dem eigens hierfür eingerichteten, 
zweiten Chatraum funktioniert. 



 
Heinrich Vogel beantragt die Wiederwahl von Erwin Rennwald als 1. Vorsitzenden. 
Heidrun Melzer beantragt die Wahl von Ingrid Altmann und/oder Karola Winzer als 
Beisitzerin. Rolf Mörtter beantragt die Wiederwahl von Jürgen Rodeland als 2. 
Vorsitzenden und von Dietmar Laux als Kassierer. 
 
Einige Teilnehmer haben technische Schwierigkeiten, sich in den 
Geheimabstimmungsraum einzuloggen. Erwin Rennwald wartet, bis diese ausgeräumt 
sind und dieselbe Teilnehmerzahl im Geheimabstimmungsraum wie im Sitzungsraum 
erreicht ist, und gibt dann den Startschuss für die Abstimmung. 
 
 
Abstimmungsergebnisse 
 
Wiederwahl von Erwin Rennwald zum 1. Vorsitzenden: 19 Ja, kein Nein, 1 Enthaltung. 
 
Wiederwahl von Jürgen Rodeland zum 2. Vorsitzenden: 20 Ja, kein Nein, 1 Enthaltung. 
[inzwischen hat sich die Teilnehmerzahl um 1 erhöht] 
 
Wiederwahl von Dietmar Laux zum Kassierer: 21 Ja, kein Nein, keine Enthaltung. 
 
Abstimmungsmodus der Beisitzerwahl: Zur Wahl stehen Axel Steiner, Jürgen Hensle, 
Karola Winzer, Ingrid Altmann. Jeder darf in der Abstimmung maximal drei Namen 
angeben. Ergebnis: Axel Steiner 17, Jürgen Hensle 15, Karola Winzer 15, Ingrid 
Altmann 3. 
 
Es folgt eine Abstimmung zwischen Jürgen Hensle und Karola Winzer, die im ersten 
Wahlgang Stimmengleichheit hatten, um festzulegen, wer ggf. als 2. Beisitzer in eine 
leitende Position (1./2. Vorsitzender, Kassierer) aufrückt. Ergebnis: Karola Winzer 10, 
Jürgen Hensle 9, 2 Enthaltungen. 
 
 
Ausgang der Vorstandswahl 
 
Der bisherige Vorstand (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland, Dietmar Laux, Axel Steiner, 
Jürgen Hensle) ist wiedergewählt; Karola Winzer erweitert den Vorstand in der Position 
des 2. Beisitzenden. 
 
 
 
Punkt 5b: Wahl der Kassenprüfer 
 
Erwin Rennwald weist darauf hin, dass die derzeitigen Kassenprüfer Rolf Mörtter und 
Uwe Geulen einmal wiedergewählt werden dürfen, und fragt nach Alternativvorschlägen. 
 



Weil der heute nicht anwesende Uwe Geulen sich nicht über seine Bereitschaft 
geäußert hat, wieder anzutreten, wird eine andere Person als Kassenprüfer gesucht, 
und Werner Seiler meldet sich freiwillig. 
 
Erwin Rennwald ruft zur Abstimmung en bloc auf: "Als Kassenprüfer bestimmt werden 
Rolf Mörtter und Werner Seiler": ja - nein - Enthaltung 
 
Ergebnis: 17 Ja, kein Nein, 3 Enthaltungen. 
 
 
 
Punkt 6: Fortsetzung des Wartungsvertrags mit Jürgen Rodeland 
 
Erwin Rennwald und Dietmar Laux (vorherige Nachricht an Erwin Rennwald) möchten 
den Vertrag zu den bisherigen Konditionen (200 Euro/Monat) verlängern. 
 
Ergebnis: 20 Ja, kein Nein, 1 Enthaltung. 
 
Erwin Rennwald und Jürgen Rodeland danken den abgestimmt habenden Mitgliedern 
für das Vertrauen bzw. die breite Unterstützung. 
 
Erwin Rennwald lässt den Wahlraum abschließen. 
 
 

Punkt 7: Baden-Airport und sonstige Projekte, Punkt 8: Forumstreffen 
2009 bei Wien, Punkt 9: Sonstiges 

Auf Heinrich Vogels Frage, ob es zum Projekt Baden-Airport etwas Gedrucktes gibt, 
antwortet Erwin Rennwald, dass es auf jeden Fall eine Zusammenstellung geben wird. 
 
Der Punkt „Forumstreffen 2009 bei Wien“ wird im offiziellen Teil nicht mehr behandelt. 
Ebenso gibt es keine Beiträge zu „Sonstiges“. 
 
Zur bereits weit vorgerückten Stunde — die Geheimabstimmungen haben viel Zeit 
gekostet — verabschieden sich nun die meisten Teilnehmer, und Erwin Rennwald 
schließt den offiziellen Teil der Versammlung. 
 
(Protokoll: Erwin Rennwald nach dem Forenmitschnitt) 


